

mauvais tours qu'il était permis, depuis l'âge de cinq à neuf ans ; et surtout, ce qui désolait ses bons parents, c'est qu'il agissait toujours avec une grande réflexion, et une gravité que rien ne pouvait déconcerter. Mais, heureusement pour lui, il avait des parents qui étaient irréprochables, et qui ne lui pardonnaient jamais rien. Toutes les fois qu'il faisait une faute, il était corrigé avec une grande exactitude, et une grande prudence. De plus, son père et sa mère qui étaient très pieux, faisaient eux-mêmes, et faisaient faire beaucoup de prières et de bonnes œuvres, pour obtenir de Dieu la conversion de leur cher enfant, qui, du reste était rempli d'esprit, et qui se distinguait par un extérieur des plus gracieux.

Quel fut le résultat d'une telle conduite, de la part de ses parents modèles ? Avant d'avoir terminé sa onzième année, cet enfant était entièrement changé, il se distinguait par une grande piété, par un grand amour pour le travail, et par toutes sortes de bonnes qualités. A cette époque, il fut placé dans un collège admirablement conduit, où il est demeuré dix ans durant ; et pendant cet espace de temps, il a eu, tous les ans, le prix de sagesse, le prix d'excellence, et la plupart des premiers prix de sa classe. Aujourd'hui, cet enfant devenu homme, fait l'honneur de sa famille, et est considéré à juste titre, comme l'une des illustrations de l'épiscopat catholique. Il a même eu la gloire et l'incomparable honneur de recevoir la consécration épiscopale des mains vénérables de l'immortel Pie IX, qui de plus, l'a comblé de dons très précieux.